
Protokoll der Jahreshauptversammlung des Schützenvereins Walle von 1934 e. V.  
vom 20.01.2023 
 
Beginn: 20.05 Uhr 
 
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 39 
 

Tagesordnung:   

1. Eröffnung und Begrüßung 
2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
3.  Ehrung der Verstorbenen 
4.  Protokollgenehmigung 
5.  Bericht der Spartenleiter und des Vorstandes 
6.  Bericht der Kassenprüfer 
7.  Entlastung des Vorstandes 
8.  Wahlen 
9.  Neuaufnahmen – Austritte 
10.  Ehrungen 
11.  Schützenball 2023 
12.  Schützenfest 2023 
13.  Schützenfahrt 2024 
14. Verschiedenes 

 
 
 
zu 1. Der 1. Vorsitzende Christian Böse eröffnet die Versammlung und begrüßt die anwesenden    

Mitglieder. Die Tagesordnung wird verlesen und von der Versammlung genehmigt. 
 
zu 2. Der 1. Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 
zu 3. Die Versammlung erhebt sich von den Plätzen und gedenkt der Verstorbenen 
 
zu 4. Das Protokoll der Versammlung vom 24.06.2022 wird genehmigt. 
  
zu 5. Bericht der Spartenleiter und des Vorstandes: 
 

Bericht des Spielmannszugs: 
   

Alexander Helms gibt einen Überblick über die Personalsituation. Dur Zuwachs im 
Spielmannszug ist die Spielfähigkeit gesichert. Zurzeit findet eine Nachwuchsausbildung statt: 
3 Trommeln, 1 Flöte. Im Jahr 2022 fanden 22 Ausmärsche statt. Leider mussten einige 
abgesagt werden. In dieser Saison sind bereits 17 Auftritte geplant und es sind noch weitere 
Anfragen vorhanden. Im April findet das Kreismusikfest statt. 
 
Die Jahreshauptversammlung fand statt und Wahlen wurden durchgeführt. 
Stellv. Zugführer:   Niels Weber  
Schriftführerin:  Manuela Lindhorst 
Kassenwart:  Lina Timme 

 
 
Bericht der Schießsportleiter: 
  

 Regina Meier freut sich über die großartigen Ergebnisse der Jugendschießgruppe 
 



Kjell Schmidtke hat bei der Landesmeisterschaft den 2. Platz erreicht  
– Herzlichen Glückwunsch 
 
Die Freihandschützen Maik Reese, Katharina Meier, Alicia Hellmann, Lucas Zietsch und  
Maya Meier stehen vor der Relegation für die Bezirkliga. 
- Herzlichen Glückwunsch 
-   
Das Schießtraining läuft nach Corona sehr gut. Es fand die DSB Vereinsmeisterschaft im 
Luftgewehr statt. Die Teilnahme am Schweinepreisschiessen war überwältigend. 
 
Ulrich Schmidtke hofft auch für das Jahr 2023 auf eine gute Beteiligung beim Schießen . Als 
nächstes stehen die Kreismeisterschaften an. 
Wir benötigen dringend einen Schießsportleiter für die Jugend. Wer Interesse hat, bitte 
melden. 
 
Eckhard Helms hofft weiter auf Zuwachs in der Lichtpunktgruppe. Es sind jetzt 2 Kinder ind 
die Luftgewehrgruppe gewechselt. 
Bei der Kreismeisterschaft in Hambühren wurde der 2. Platz erreicht – herzlichen 
Glückwunsch dazu. 
Auch der Rundenwettkampf wurde durchgeführt 
Die Lichtpunktkinder sind sehr zuverlässig und haben viel Spaß beim Schießen.  
  
 
Bericht  KK-Stand : 
 
Nico Witzlack gibt einen Überblick über den KK-Stand 
Der KK-Stand wurde im Jahr 2022 angemietet. Für das Jahr 2023 sind bisher 2 Anfragen. 
Das WC wurde behindertengerecht umgebaut. Es wurden neue Kühlschränke angeschafft. 
Aktuell wird am Grillhaus ein Anbau für die Stühle gebaut. 
Der nächste Arbeitseinsatz ist für den 25.03.2023 geplant. 
 
Bericht des Rechnungsführers: 
 
Im Geschäftsjahr 2022 gab es eine positive Bestandsveränderung. 
- Keine Einnahmen aus Vermietungen des KK-Stands 
- Einnahme aus Gage des Spielmannszugs 
- Einnahmen aus der Beitragserhöhung 

 
Bericht des Vorstandes: 
 
Der 1. Vorsitzende Christian Böse gibt einen Überblick auf die Arbeit des Vorstandes. 
 
Der Vorstand hat im letzten Jahr an einer Vorstandsitzung des erweiterten Vorstandes des 
KSV teilgenommen. Sowie der Delegiertensitzung. 
Außerdem wurden einige Gastvereine besucht. 
 
Das Schützenfest 2022 konnte im normalen Rahmen stattfinden. Auch das Buschfest fand wie 
gewohnt statt. 
Der Spielmannszug konnte sein 30-jähriges Bestehen feiern. Herzlichen Glückwunsch. 
Das Schweinepreiß-Schiessen wurde sehr gut besucht. 
Im Dezember wurde bei der Weihnachtsfeier der Jahresausklang gefeiert. 
Der Vorstand dankt allen Helfern für Ihre Arbeit im Verein. 
 
 
 
 



zu 6. Bericht der Kassenprüfer   
 

Die Kassenprüfung erfolgte durch Leonie Tewes und Ralph Sevenich. Es gibt keinerlei 
Beanstandungen zur Führung der Kasse. 

 
zu 7. Entlastung des Vorstandes 

 
Leonie Tewes bittet darum, den Vorstand zu entlasten. Diese erfolgt einstimmig. Christian 
Böse bedankt sich im Namen des Vorstandes. 
 

zu 8.  Wahlen 
 
Zur Wahl steht der 1. Vorsitzende.  
Christian Böse steht zur Wiederwahl. Keine weiteren Vorschläge. Mit ja stimmen 38 
Mitglieder, 1 Enthaltung. Er nimmt die Wahl an. 

 
Zur Wahl steht die stellv. Schriftführerin. 
Regina Meier steht zur Wiederwahl. Keine weiteren Vorschläge. Mit ja stimmen 38 
Mitglieder, 1 Enthaltung. Sie nimmt die Wahl an. 
 
Zur Wahl steht der Rechnungsführer.  
Christian Schwock steht zur Wiederwahl. Keine weiteren Vorschläge. Mit ja stimmen 38 
Mitglieder, 1 Enthaltung. Er nimmt die Wahl an. 
 
Zur Wahl steht der neue Kassenprüfer. 
Leonie Tewes scheidet turnusmäßig aus. 
Vorschläge: Beate Stahl 
Beate Stahl nimmt die Wahl an und wir einstimmig gewählt. 
 
Folgende Ämter werden bestätigt: 
 
Fahne:  
Benjamin Zietsch, Fabian Matthies, Andrian Tewes – Einstimmig 
 
Schießsportleiter:  
Regina Meier, Ulrich Schmidtke, Eckhard Helms, Ekhard Lambrecht, Hinrich Tanke 
- Einstimmig 
 
Kommandeur: 
Marco Hallemann, David Riechelmann, Kai Pfannenschmidt – Einstimmig 
 
Spielmannszug: 
Stellv. Zugführer: Niels Weber, Schriftfürerin Manuela Lindhorst, Kassenwart: Lina Timme 
 
Delegierte Ahnsbeck 18.03.2023: Marco Hallemann und Ralph Sevenich - Einstimmig 
 
 

zu 9.  Neuaufnahmen – Austritte 
 

Die Schriftführerin gibt die Neuaufnahmen und Austritte für das Jahr 2022 bekannt. 
 
 
 
 
 
 



zu 10.   Ehrungen 
 
 DSB Vereinsmeisterschaft Luftgewehr 2022 

 
Schüler:  
1 Platz Kjell Schmidtke   
 
Jugend:  

             1. Platz Maya Meier    
2. Platz Alicia Hellmann  
3. Platz Maik Reese 
 
Freihand: 
1.Platz Katharina Meier 
LG-Auflage 
 
Damen: 
1. Platz Kirsten Bußmann 
2. Platz Leonie Tewes 
3. Platz Beate Stahl 
 
Herren: 
1. Platz David Riechelmann 
2. Platz Fabian Schünke 
3. Platz Mario Heidorn 
 
Senioren 0: 
1. Platz Fabian Matthies 
2. Platz Benjamin Zietsch 
3. Platz Ingo Meier 
 
Senioren 1: 
1. Platz Volker Thiele 
2. Platz Cord Fliegner 
3. Platz Ulrich Schmidtke 
 
Herzlichen Glückwunsch an alle Platzierten!  

 
 
 
zu 11. Schützenball 2023 
  
 Der Festausschuss in der Planung für den Schützenball. 
 Cord Fliegner verliest das Menu, welches von der Firma Plesse geliefert wird. 

Der Preis für das Essen beträgt für Erwachsene 25,- Euro und für Kinder 15,- Euro 
Für die musikalische Stimmung sorgt in diesem Jahr DJ Jörg Berger 
Der Markenverkauf wird von Martina Fliegner und Fabian Lücke durchgeführt. 
Aufbau, Freitag 20:00 Uhr 
Abbau, Sonntag 11:00 Uhr 

 
zu 12. Schützenfest 2023  
 
 Zelt und Schausteller sind bestellt. 

Musik wird wieder von Memphis sein, sind vom Preis-Leistungsverhältnis am preiswertesten 
1700,- Euro /Abend   
Dieses Jahr haben wir eine Grillbude und einen Pizzastand 



 
 

zu 13.  Schützenfahrt 2024 
 
 Heinz Hermann und Stephanie Hemme planen eine Schützenfahrt an den Bodensee 
 
 Termin: 12.09.2024 -15.09.2024 
 Schießstand mit Bogenschießen vor Ort – Kontakt wurde hergestellt 
 Folgendes steht zur Planung: 

- Vergleichsschießen 
- Schifffahrt zur Insel Reichenau 
- Weinprobe 
 
Um die Planung durchzuführen, wird vorab eine kleine Gruppe hinfahren, um sich die 
Gegebenheiten vor Ort anzuschauen. Der Preis wird noch ermittelt und ca. im Juni 2023 
bekanntgegeben.  
 
Aus der Versammlung kam die Frage, wieviel Personen mindestens teilnehmen müssen. 
 
Christian Böse teilt mit, dass mindestens 40 Personen teilnehmen sollten, damit der Preis 
gering bleibt. Eine monatliche Zahlung ist möglich. Dann bitte mit Fabian Lücke Kontakt 
aufnehmen.  
 
Auf Nachfrage, wer jetzt schon weiß, dass er teilnehmen möchtet meldeten sich bereits 29 
Mitglieder. 
 
 

zu 14. Verschiedenes 
  
 Es gab nach der letzten Versammlung Unstimmigkeiten bzgl. des Hutes. 

Daher haben wir folgendes festgelegt: 
 Ausmärsche mit Fahne – Hut wird getragen 
 Ausmärsche ohne Fahne: es wird kein Hut getragen 
 
 Die Kleiderordnung bleibt beim Kommandeur! 
 
      *** 
 Werner Lücke hat ein Brett für die schwarzen Könige gemacht. Dieses hängt im Pokalraum. 

Vielen Dank dafür! 
  

      *** 
 
Die Schießsportleiter fragen nach einem Reinigungskonzept für die Schießstände. 
Man sollte einen Reinigungsdienst / Plan erstellen, der vierteljährlich durchgeführt wird. 
Es könnte auch ein Arbeitsdienst wie beim Arbeitseinsatz für den KK-Stand geben. 
 
Es werden pro Quartal jeweils 3 Männer + 3 Frauen im alter von 18-64 eingeteilt. Dies erfolgt 
alphabetisch. 
Vor dem Schützenfest werden die Frauen am Tag des Zeltaufbaus alphabetisch zum Reinigen 
der Schießstände eingeteilt. 
 
Die Mitglieder der des Spielmannszugs werden hierbei rausgenommen, da sie in der Saison 
bereits viele Wochenenden auf Ausmärschen spielen und hierbei für den Schützenverein 
Einnahmen generieren. 
Natürlich steht es ihnen frei, freiwillig daran teilzunehmen. 
 



        *** 
 
Wir werden oft von Gastvereinen eingeladen und versuchen Sie auch an uns zu binden. 
Daher möchten wir zukünftig versuchen, dass mindestens 10 Mitglieder in Uniform zu den 
verschiedenen Schützenfesten gehen. Hierfür werden wir die Mitglieder per WhatsApp 
informieren und Listen im Pokalraum auslegen, in der sich die Mitglieder eintragen können. 
 
Stimmen aus der Versammlung finden die Idee gut. 
 
      *** 
 
Heinz Hermann Hemme bittet darum, dass zukünftig wichtige Themen auf der Verrammlung 
besprochen und zur Abstimmung gebracht werden. 
 
      *** 
 
Heinz Hermann Hemme gibt einen Termin vom Landvolk bekannt 
Tour de Flur am 25.06.2023.  
Der Schützenverein könnte die Bewirtung organisieren. 
Dies wird mit dem Festausschuss besprochen 
 
      *** 
  
Am Pfingstwochenende möchte Heinz Hermann Hemme seine Stalleinweihung feiern und lädt 
hierzu den gesamten Schützenverein ein. 
 
      *** 
 
Anzug beim Wurstessen: 
Christian Böse gibt bekannt, dass der Vorstand, der erweiterte Vorstand, sowie die Majestäten 
und Funktionsträger weiterhin die Uniform tragen. 
Den übrigen Mitgliedern ist freigestellt, welche Kleiderordnung sie wählen. 
Cord Fliegner entgegnet, dass es jedem selbst überlassen sein sollte. 
 
      *** 
 
Marco Hallemann bedankt sich bei David Riechelmann. Er hat das Schützenfest 2022 als 
Kommandeur geleitet. Außerdem bedankt er sich bei seinen Adjutanten Leonie Tewes und 
Fabian Schünke. 
 
      *** 
 
Cord Fliegner fragt, warum der Buschfesttermin verschoben wurde und ob die Versammlung 
nicht darüber abstimmen sollte. 
Der Vorstand hat auf jahrelange Beschwerden reagiert. Da das Buschfest immer mit dem 
Heideblütenfest zusammen fällt.  
Die Versammlung soll darüber nun abstimmen. 26 Stimmem sind für den Termin am letzten 
Wochenende im August. 
 
Nach der Abstimmung ist folgende Regel: 
 
Das Buschfest findet immer am letzten Wochenende im August statt. 
 
 
 
Versammlung wurde um 21:35 Uhr geschlossen. 


